
Acta Cuerpo de Estudiantes e[ad] 2021 - 2022

Asamblea 08/11/2021

Puntos en tabla

1. Fin retiro extraordinario

2. Consejero superior y de facultad

3. Presencialidad S1 2022 y Condiciones para la vuelta a presencialidad

4. Varios

Talleres asistentes

● Taller tamaño arquitectónico del interior: Confirma asistencia Benjamín Torres

Navarro  Taller Diseño de Servicios: Confirma asistencia Fauve Bellenger

● Taller de Espacios Expositivos: Confirma asistencia Vicente Cabrera

● Taller de Marginalidad: Confirma asistencia Stephanie Alcaino

● Taller del Habitáculo: Confirma asistencia Gabriela Alejandra Cigarruista

Hernandez

● Taller Luz y Color: Confirma asistencia Catalina Paz Manzo Zamora

● Taller de Fundamento y forma: Confirma asistencia Martin Ignacio Hidalgo

Retamales

Asamblea se inicia a las 18:15 horas

Fin retiro extraordinario

Se comenta que no se continuará con los retiros implantados para el estallido social y la

pandemia, solo existirá la posibilidad de realizar los retiros previamente establecidos en el

reglamento, los cuales tienen una cantidad predefinida de peticiones. Se solicita la

opinión de los participantes para llevar una postura al CGE. La federación considera que es



una medida apresurada, debido a que las condiciones en los hogares no difieren mucho

de lo ya dicho en la pandemia. Se conversó entre rectoría y federación que no se van a

realizar sanciones académicas, igualmente no es una solución suficiente, entendiendo

que aun continuamos en un contexto de pandemia, la realidad de los hogares no ha

cambiado hasta ahora.

Stephanie Alcaino comenta: “Considero que si se hubiera dicho a principio de semestre

no se habrían dado dichos casos, debido a que varios tomamos ramos, considerando la

posibilidad de retirarlos extraordinariamente, fue un aviso muy encima.”

Centro de estudiantes comenta: “Es una medida apresurada que tomó rectoría para

forzar volver a una “normalidad”, es una medida que no tiene ningún fundamento más

allá de una posible presencialidad. Se está apelando para que se intente revertir la

situación y buscar flexibilizar las causales. Se comenta que dicha situación afectará la

planificación del semestre. “

Consejero superior y de facultad

Se comunica que la universidad está en periodo de reforma de estatutos y básicamente

necesitamos que nuestra facultad, incluyendo a la carrera de arte tenga presencia en el

claustro pleno, el cual va a aprobar o rechazar la propuesta de estatutos que está

elaborando la comisión a cargo de la reforma. Dentro de las próximas semanas va a

haber una elección de representantes para rellenar las consejerías superiores y de

facultad. Se informa que se necesita un voluntario o interesado para el puesto de

consejero de facultad o consejero superior, debido a que dichas personas van a ser

nuestros representantes para aprobar o rechazar la reforma. Hasta ahora solo el 40% de

los cupos disponibles para consejeros de facultad y superior se encuentran ocupados, lo

cual es alarmante, debido a la continua baja participación de los universitarios.

Actualmente las carreras de Arquitectura, Diseño y Arte no tienen ningún

representante, esto es importante debido a que los consejeros plantean los problemas

directos que tengamos como facultad a rectoría.

Se realizó el sorteo para los integrantes del TRICEL, salió elegida nuestra facultad y ya

contamos con representante el cual es Gabriel Jiménez. Se explica qué rol cumplen los

consejeros, dichos realizan modificaciones mayores a casa central, donde cualquier

problema administrativo en cuanto a legislación o norma que gobierna la universidad lo

toman los consejeros y lo expresan directamente a rectoría. En este momento estamos



terminando el proceso de estatutos, por ende, se deben tener representantes para que

sea una decisión democrática y participativa.

Los estatutos generales son la constitución de la universidad, la orgánica de la

universidad es dual, nuestro rol como estudiantes es hablar sobre la composición

universitaria, se está llegando a la etapa de la propuesta y aquí es donde intervienen los

consejeros de facultad y superior. Se debe votar por esto, se nos pidió tener un cupo en

todas las instancias para fomentar la participación.

Presencialidad S1 2022 y Condiciones para la vuelta a

presencialidad

Se comunica que hace unos días la universidad se reunió en un claustro pleno, los cuales

dentro se encuentran los consejeros de facultad y superiores, rectoría, profesores y

auxiliares. En esas ponencias el rector comunicó que la universidad volverá a la

presencialidad completa el año 2022. Desde octubre del 2021, las legislaciones del

MINSAL sobre aforo, no tienen efecto en instancias universitarias, la universidad instauró

un pase a QR como gesto de buena voluntad, otras universidades no toman en cuenta las

medidas sanitarias. Les pedimos sugerencias o críticas, en torno a la presencialidad del

próximo año, debido a que cuando se comunicó no se planteó con un orden claro y así

poder llevarlas a un acuerdo o petitorio a la universidad.

Se inicia diálogo entorno al punto de presencialidad año 2022

Josefa Hidalgo propone: “Considero que el aforo mínimo es de suma importancia, se

debe tener lo básico”

David Silva propone: “Se podría negociar un porcentaje de aforo, para que sea más

paulatino y no tan de golpe, tomando en cuenta las capacidades de las salas. Creo que

debe ser una transición más paulatina hacia la presencialidad”

Laura Aguirre comenta: “Me impacta la postura de la universidad ante esta situación, la

universidad nos pide hacer una vida “normal”, dentro de un contexto que no está para

nada “normal”, se comenta que todos volveremos presenciales, pero aún no se sabe con

certeza que funcionara, personas pueden gastar dinero en arriendo, entramos a

cuarentena y deban estar encerrados nuevamente y además pagando un arriendo que es

un gasto extra y no todos lo tienen.”



Centro de estudiantes comenta: “Se nos solicitó que dentro de las próximas asambleas

ustedes tuvieran voz ante esto para disminuir la decisión tomada tan de golpe. “

Martin Hidalgo comenta: “Me pasó en presentación del mundo antiguo, los profes nos

lanzan al choque”

Eduardo Mackay propone: “La universidad debería brindar un respaldo, vincular el

COVID-19 dentro del seguro universitario”

Bárbara Vera comenta: “Si se puede pelear por un seguro estudiantil frente a la

pandemia, sería ideal y consciente, me parece bien volver a la presencialidad, es tiempo

de volver, igualmente creo que luchar por un seguro es prioridad.”

David Silva comenta: “Encuentro que está bien volver a la presencialidad, pero la forma

en que comunicó no fue la que corresponde. Además, se podría incluir en un seguro, una

acreditación y beneficios a los estudiantes contagiados con COVID-19”

Gabriela Cigarruista comenta: “Fue muy choque ante cuando comunicaron la vuelta a

clases presenciales, debido a la poca información y el no saber que ramos volverán, si son

todos o algunos, no solamente debe ser un correo un modo “spam”, más bien la

universidad debe realizar algo formal, soy de región y no se realmente que hacer.”

Centro de estudiantes comenta: “Falta transparencia y comunicación por parte de casa

central, no existe una comunicación directa, como alumnado debemos solicitar

información desde casa central directa y no como correo en modo “spam”.

Martin Hidalgo comenta: “Idealmente un seguro que cubra un porcentaje de la factura

médica. Yo tengo seguro médico en salud privada y no me cubre COVID-19 por lo que se

apreciaría uno que cubra específicamente esta enfermedad.”

Fauve Bellenger propone: “Creo que los fundamentales y las éticas/antropologías

deberían seguir siendo online”

Martin Hidalgo comenta: “Hoy al ver la clase de PMA no se respetó el distanciamiento

social en absoluto, había mucha gente. Según yo, necesitamos reforzar los protocolos

COVID-19 y solo autorizar a una cantidad establecida de alumnos para ir presencial el

próximo año y progresivamente ir aumentando gente.”



Josefa Hidalgo comenta: “Considero que se debe bajar el arancel, debido a que las clases

online son más baratas que las presenciales, si ahora quieren mantener las clases online,

deberían bajar el arancel.”

Centro de estudiantes comenta: “Actualmente no se sabe nada sobre el financiamiento

de las clases online, nos mantenemos en una nebulosa constante, solamente se le

informa al régimen. Existen actualmente muchos problemas de comunicación, dicha

situación se podría haber informado hace bastante tiempo, pero se perdió en la gran

cantidad de correos que se envían diario”

Martin Hidalgo comenta: “Un compañero del taller de fundamento y forma propone lo

siguiente: que si no se reduce la matrícula o arancel que al menos den alguna beca de

materiales, aunque sea un poco de dinero mensual.”

Se cierra el diálogo entorno al punto de presencialidad año 2022

Varios

● Se pregunta a los alumnos si tienen algún conflicto dentro de sus talleres o alguna

duda sobre lo comunicado.

● Se comunica que el día de hoy 08-11-2021 no se le pidió el QR a los alumnos para

ingresar por caída de sistema.

● Se solicita que los delegados difundan la información sobre los retiros

extraordinarios.

● Se comunica que la entrega del ramo de Amereida es el día viernes 12/11, el mismo

formato y al correo amereida@ead.cl

● Se presenta la molestia por correos “spam” enviados desde la universidad y mala

difusión presentada en dichos correos.

Preguntas

1. Carolina Olivares Rojas: ¿Quitaran el retiro ahora o para el próximo año? El retiro

extraordinario desde este semestre no corre para ninguna carrera, por ende, solo rigen los

retiros totales o parciales, con y sin expresión de causa. Cada retiro tiene diversas

limitaciones, los parciales solo se puede acceder a dos durante la carrera.



2. David Silva: ¿Cuál es la diferencia entre el comité curricular y la unidad académica? El

comité curricular y la unidad académica, son independientes cada uno, pero dependen a

su vez del gobierno central de la universidad. Se nos pide que cada facultad tenga un

representante en la unidad académica para perfeccionar la malla curricular y uno en el

comité curricular para instancias universitarias.

3. Josefa Hidalgo Eaton: ¿Qué requisitos se necesitan para ser consejeros? Para el

consejero superior 4 semestres cursados, 1 cupo. Para el consejero de facultad 3 semestres

cursados, 2 cupos. No hay incompatibilidad de cargos.

4. Dilan R pregunta: ¿Con el seguro se refieren a algo "monetario" o un seguro que

atienda al tiempo o modo de evaluación? Un seguro principalmente de salud, que ayude

a cubrir gastos y un seguro que apoye al ámbito académico, con los retiros excepcionales

y una mayor flexibilidad.

5. Martin Hidalgo: Dentro del taller de fundamento y forma surge la siguiente duda

¿Qué sucede con los grupos de riesgo? No existe ninguna información respecto a este

tema, por lo mismo desde el CGE, no pidieron solicitar sus opiniones o sugerencias.

6. Josefa Hidalgo: Al mantener ramos online, ¿Cambia el pago de la universidad? Lo

más probable es que por causa de la inflación puede que suban, pero se puede solicitar

que al haber menos herramientas presenciales, se puede solicitar una rebaja.

7. Josefa Hidalgo: Si participó en la andada ¿Debo cambiar mis documentos de ingreso

a la universidad, debido a que en primera instancia comunique que mi participación

sería online? No existe ningún régimen obligatorio, uno puede cambiar la decisión, se

debe comunicar a los profesores de taller. Y habilitar el código QR en la aplicación de la

PUCV, mediante el curso COVID19, rellenado a principio de año, es recomendado enviar

un correo a Helga Ponce, para verificar los documentos.

19:20 se cierra la asamblea


